

## El crimen del expreso de Andalucía

# En Almorchón fué ayer detenido Francisco de Dios Piqueras, otro de los asesinos de los ambulantes de Correos

(POR TELEFONO)

La causa se instruirá en juicio sumarísimo, habiendo ya empezado su actuación el juzgado militar.—Detalles de la vida de Francisco de Dios Piqueras.—Son puestos en libertad el oficial de Correos ayer detenido y el chófer Miguel Pedrero

### Una información

Nuestro querido colega el semanario *Prometeo* publicó ayer tarde, en un suplemento, la siguiente interesante información sobre la forma en que se llevó a cabo la detención de Piqueras:

### Los primeros rumores

En las primeras horas de la mañana comenzaron a circular rumores en Badajoz sobre haberse verificado la detención en una estación del trayecto desde esta capital a Madrid, de otro de los autores del doble asesinato y robo de la ambulancia del expreso de Andalucía; pero en los primeros momentos las noticias que circulaban eran confusas y hasta contradictorias, por lo que los periodistas sufrieron alguna desorientación.

A última hora de la mañana las noticias eran más concretas, y a las doce del día ya tenían nuestros redactores amplia información del asunto.

### Hablando con el revisor del tren de Badajoz

Llegó hoy a las once de la mañana el revisor del tren correo de Madrid, don Carlos Gómez, que hace el servicio desde la estación de Badajoz a la de Badajoz.

Inmediatamente los periodistas se entrevistaron con él, quien confirmó que efectivamente había sido detenido en la estación de Almorchón otro de los autores del crimen del expreso, llamado Francisco de Dios Piqueras.

### Lo que dice don Carlos Gómez

El revisor del tren, don Carlos Gómez, tuvo la amabilidad de contestar en la siguiente forma a las preguntas que le hicimos:

—¿Dónde empieza usted a prestar servicio?

—En la estación de Badajoz, a las tres y cincuenta y cinco de la madrugada.

—¿Usted ha intervenido en la detención de Francisco de Dios Piqueras?

—Sí, señor.

—¿Cómo fué?

—Al llegar a Almorchón se me acercó el jefe de la estación y la pareja de la Guardia civil que allí presta servicio y me preguntaron si había revisado ya todo el tren. Contesté que aún me faltaba un coche, pues en una hora precisamente que hacía que comencé a realizar el servicio, no había tenido tiempo de recorrer todo el tren.

Entonces me dijeron que había sospechas de que en el tren viajaba uno de los criminales.

### El coche que faltaba que revisar

En seguida—continúa diciendo don Carlos Gómez—penetré en el coche que faltaba que revisar y en él no había más que una señora y un hombre.

Pedí el billete al hombre y observé que al entregármelo se echaba el sombrero hacia la cara y se levantaba el cuello de la americana, con objeto de que no lo reconociera.

Me habían dado las señas del criminal que se buscaba, y algunas de éstas eran tan claras, como la de que tenía una nube en un ojo y un lunar en el párpado inferior del ojo izquierdo, y así es que mientras cogía el billete, que era desde Puertollano a Mérida, observé dichas señas y no me cupo duda de que aquel viajero era el criminal.

### Como se practicó la detención

Por lo tanto—sigue diciendo don Carlos Gómez—, sin vacilar dije a la pareja de la benemérita de Almorchón: —Este es el que buscaban. La pareja se echó sobre él y lo esposó.

También acudió la pareja de escolta y en seguida procedieron a incautarse del equipaje del detenido.

La señora que iba en el mismo departamento, ajena a que viajaba acompañada de un criminal, al practicarse la detención de éste sufrió un gran susto y se ausentó de aquel departamento.

Esto ocurría a las cinco de la mañana de hoy.

### El detenido no dice su nombre

Después de practicada la detención, el jefe de la estación de Almorchón y

la Guardia civil interrogaron a Piqueras.

Al principio éste dijo que se llamaba Luis Santamaría y que seguramente le habían confundido.

Para demostrar que no era Piqueras enseñó un pase de quintas a nombre de Luis Santamaría.

### Lo que contenía la maleta

Registrada la maleta que llevaba el detenido, se vio que había dentro de ella una muda de ropa interior, unos zapatos, un cepillo de botas y unas tarjetas con el nombre de Francisco de Dios Piqueras.

### Confiesa su nombre

Estrechado a preguntas, y una vez que le mostraron las tarjetas halladas en la maleta, confesó que efectivamente se llama Francisco de Dios Piqueras.

Agregó que el pase de quintas a nombre de Luis se lo encontró en la calle, y lo recogió por si podía servirle de algo.

### Dinero

En poder del detenido se encontraron unas 1.200 pesetas.

### Piqueras

El detenido Piqueras tiene treinta y tres años, es alto, grueso, viste bien, con traje oscuro y sombrero de felpa negro.

### A Madrid

—¿El criminal ha sido ya conducido a Madrid?

—Desde la estación de Almorchón ha sido trasladado a Bémez, y desde aquí supongo que lo conducirán a Córdoba para luego llevarlo a Madrid.

### Otros detalles

Piqueras iba en un rincón del coche, como tratando de pasar desapercibido.

Al entrar el revisor procuró esconder la cara, y como si por haber estado medio adormilado tuviera al espabilarse frío, se subió el cuello de la chaqueta y se echó hacia delante el sombrero, como ya se ha dicho.

Al aparecer la Guardia civil, Piqueras se puso intensamente pálido, y sin articular palabra y sin oponer resistencia se entregó a la misma.

### Se confirma oficialmente la detención.—La pareja que lo detuvo

A la una de la tarde, uno de nuestros redactores se dirigió al Gobierno civil, donde fué amablemente recibido por el gobernador interino señor López Cerezo.

Nos manifestó que acababa de recibir un telegrama del capitán de la Guardia civil de Mérida, dándole cuenta de la detención de Francisco de Dios Piqueras, efectuada por los guardias segundos Manuel Ardila Pantoja y Cándido Bote Fernández, ambos en funciones del servicio de trenes entre Almorchón y Mérida.

### Una confidencia

El comandante de la benemérita de Ciudad Real supo por confidencias que el criminal viajaba en el tren correo número 56, que llega a Badajoz a las once de la mañana.

Rápidamente, dicho jefe cursó un telegrama al jefe de la Guardia civil de Almorchón, interesándole en las confidencias recibidas, y al llegar el correo a dicha estación fué cuando el revisor señor Gómez descubrió que las señas que él tenía coincidían exactamente con el viajero del coche de segunda.

### Más detalles

El interventor señor Gómez, como se había hecho cargo del tren en la estación de Badajoz, al llegar a Almorchón no había tenido tiempo material de efectuar la revisión de los billetes de todos los viajeros del convoy.

Aquí, el jefe de dicha estación le preguntó al señor Gómez que si había revisado todo el tren, a lo que citando empleado contestó que sólo le faltaba un coche de segunda clase.

En este departamento viajaban una señora y un hombre elegantemente vestido, el cual, al ver penetrar en el departamento al señor Gómez, dió evidentes muestras de inquietud, que no pasaron desapercibidas para el revisor.

LA SEÑORA  
**D.ª Juana Calderón de Robles y Bériz**  
Viuda de Granda  
Falleció el 21 de abril a las doce  
A LOS 93 AÑOS DE EDAD  
EN LA CIUDAD DE DON BENITO  
R. I. P.  
Sus hijos don Pedro y don Enrique, hija política, nietos,  
biznietos y demás familia,  
Piden a sus amistades una oración por su alma.  
Abril, 1924.

### Este pidió el billete a la señora, distraiéndose unos momentos en la revisión, con el fin de dar tiempo a la pareja de la Guardia civil a que se acercase al coche.

Después solicitó el billete al Piqueras, quien se lo entregó sin decir palabra. Este billete fué expedido en Puertollano con destino a Mérida, como antes se dice.

Entonces el señor Gómez hizo señas a los guardias, que se habían situado a los costados del coche, y subiendo al mismo, detuvieron al criminal, que no hizo resistencia.

### La conducción

El criminal, convicto y confeso, fué entregado por los guardias que le detuvieron a la pareja de escolta del correo de Almorchón a Córdoba, en cuyo tren fué conducido a Pueblo Nuevo del Terrible, donde pertenece dicha pareja de la Benemérita. Aquí se hará cargo del detenido otra pareja hasta Córdoba, desde donde seguirá hasta Madrid en el correo de Andalucía.

### La Policía de nuestra población

Anoche tuvo noticias la Policía de Badajoz de que en una peluquería céntrica estuvo un individuo, cuyas señas eran semejantes a las de Francisco de Dios Piqueras.

Inmediatamente los comisarios señores Jiménez Jerez y Alviach, con los agentes señores Carballo, Cajal y Rodríguez y demás vigilantes afectos a esta Comisaría, comenzaron a practicar activas gestiones que duraron toda la noche.

Después de estas minuciosas pesquisas en los barrios altos, hoteles, fondas y demás sitios donde fácilmente pudiera encontrarse el supuesto Piqueras, se practicó la detención del sospechoso, que fué conducido a la Comisaría.

En este centro policiaco se comprobó la personalidad de dicho señor, el cual fué puesto en libertad acto seguido.

### Otros datos

Como Paco Piqueras se conoce al detenido entre las amistades.

Tuvo hace tiempo una fábrica de harinas en Martos, provincia de Jaén, y se arruinó por su mala cabeza.

Después ha llevado una vida irregular, haciendo frecuentes viajes a Madrid y siempre se hospedaba en casa de Antonio Teruel.

En el mes último estuvo quince días alojado en dicha casa, y en el mes actual también ha estado ocho días.

Después volvió a desaparecer de Madrid y desde entonces no se han tenido más noticias de él hasta anoche, en que se sospechó que había tomado el tren en la estación de Puertollano.

### Noticias oficiales

En la Dirección general de Seguridad se recibió hoy el siguiente telegrama del comandante del puesto de la Guardia civil de Mérida, notificando la detención de Piqueras.

### «Del comandante del puesto de la Guardia civil de Mérida al director general de Seguridad:

Al regresar a las nueve la pareja de escolta del tren correo número 56, Manuel Ardila Pantoja y Cándido Bote Fernández me notificaron que al llegar a la estación de Almorchón recibieron un telegrama del comandante de la Guardia civil de Ciudad Real comunicando que en el mismo tren viajaba Francisco de Dios Piqueras, uno de los autores del doble asesinato y robo del coche de correo del expreso de Andalucía. Dicha pareja practicó la detención de Piqueras, quien al principio negó su participación en el hecho, pero estrechado a preguntas acabó por confesarse uno de los autores.

Auxilió a esta pareja la de escolta del correo de Almorchón a Córdoba, residente en Pueblo Nuevo del Terrible, a la cual fué entregado el detenido, que fué conducido a dicho pueblo.

### Llegada a Madrid

A las diez de la mañana llegó a Madrid Honorio Sánchez Molina, detenido en Calzada en la noche anterior y ya confeso de su participación en el asesinato de los ambulantes de Correos.

Hasta la estación de Getafe llegó en tren, convenientemente escoltado.

En este punto fué bajado del tren y conducido a Madrid en un automóvil de la Dirección general de la Guardia civil, esposado y custodiado por dos parejas de la benemérita.

### Sometido a incomunicación

Directamente fué conducido a la Dirección general de Seguridad, donde quedó instalado en uno de los calabozos y sometido a rigurosa incomunicación.

### Navarrete ingresa en Prisiones militares

Esta madrugada, a las cinco, fué conducido al detenido José María Sánchez Navarrete, desde el calabozo de la Dirección de Seguridad a Prisiones militares, donde ingresó en un calabozo.

La conducción se verificó en un automóvil de la Dirección, que iba convenientemente escoltado.

### Conferencias

El fiscal militar, coronel señor Piqueras, conferenció hoy con gran detenimiento con el director general de Seguridad.

### Papeletas de empeño halladas en la casa de Teruel

Entre los objetos hallados en el registro que la Policía practicó en el domicilio del suicida Antonio Teruel, figura una papeleta de empeño que estaba rota en cuatro pedazos.

Pudo ser reconstruida, y se comprobó que la pignoración la realizó un sujeto que presentó cédula personal, en la que constaba su profesión de *croupier*, de treinta y cuatro años, natural

de Daimiel, y expedida en Ciudad Real con el número 8.409.

También fué hallada otra papeleta de empeño a nombre de Honorio García Molina, con domicilio en una casa de la calle del Carmen.

### Actividad reportaril

Inmediatamente que estas noticias se tuvieron, un reportero marchó rápidamente al domicilio que en la última papeleta de empeño se consignaba.

Lo recibió una muchacha, la que contestando a sus preguntas le dijo que allí ni vivía ni había vivido nunca ningún sujeto que se llamara Honorio García.

El resultado de esta investigación y de otras análogas ha hecho suponer que lo sucedido es que al hacer la pignoración Honorio dió las señas del domicilio que primero se le vino a la imaginación.

### CABEZA DEL BUEY

Piqueras era conocido en dicho pueblo

A Francisco Piqueras se le conoce también en Cabeza del Buey.

Piqueras era uno de los muchos individuos sospechosos que visitaban a Teruel cuando éste residía en Cabeza del Buey.

Piqueras, como los demás conocidos de Antonio Teruel, aparecía y desaparecía de dicha población, llevando la vida oscura de todos ellos.

### Más datos sobre la vida de Teruel

Sobre la vida del suicida Antonio Teruel, que como se sabe residió algún tiempo en Cabeza del Buey, han circulado en la Prensa algunas versiones, que son equivocadas.

No es verdad que Antonio Teruel se llevara muy bien con su mujer Carmen Atienza.

La trataba muy mal, hasta el extremo que el vecindario de Cabeza del Buey recuerda que dicha mujer intentó varias veces suicidarse.

La madre de Antonio Teruel también trataba mal a su nuera.

También existe la creencia de que Antonio y Carmen no están casados legítimamente.

### Otra versión equivocada

Algunos periódicos han dicho que la madre de Antonio Teruel no veía a éste hace cuatro años, lo que tampoco es cierto.

Hace trece o catorce meses, Teruel, su madre y su mujer vivían todos en Cabeza del Buey, y no hace mucho tiempo Antonio, con motivo de haberle faltado 100 pesetas, dió una paliza a la mujer, por creer que ésta se las había sustraído, y cuando luego se enteró que quien había cogido las pesetas era su madre, la echó de casa y aquélla se fué a Madrid.

### Los robos en el tren

Se señala el hecho de que, durante el tiempo que Antonio Teruel vivió en Cabeza del Buey, se registraron frecuentes robos en los trenes entre las estaciones de Verdás y Cabeza del Buey.

En esta época eran más numerosas las visitas de amigos sospechosos que recibía Teruel.

También se cometieron muchos robos, de los que se ocupó la Prensa, en la estación de Almorchón, coincidiendo con las ausencias de Teruel.

### Un sastre a quien se busca

Algunos periódicos han dicho que la Policía busca a un sastre amigo de Teruel.

También era conocido en Cabeza del Buey ese sastre, que en unión de Francisco Piqueras visitaba con frecuencia a Teruel.

### Otra versión

Hasta aquí lo publicado por nuestro colega *Prometeo*, pues algunos periódicos de Madrid han publicado al mismo tiempo esta otra versión de sus correspondientes:

Cabeza del Buey-Almorchón 24 de abril 1924.

Noticioso de la captura de uno de los asesinos de ambulantes del correo Andalucía en estación Almorchón de este término, inquirimos del jefe de

estación señor Durán, los siguientes datos:

Se recibió esta madrugada un telegrama del comandante del puesto de la Guardia civil de Ciudad Real para la pareja de escolta del tren 56 (correo de Badajoz) para la captura de un sujeto de las señas que daba.

Al transmitirlo a la estación de Cabeza del Buey no pudo recibirlo el factor por el momento del despacho de billetes y facturación de equipajes.

Por la importancia del asunto sufrí una contrariedad; pero un factor auxiliar sargento del segundo regimiento de Ferrocarriles don Andrés Nieto Carmona, de Villanueva de la Serena, y el soldado encendedor del mismo regimiento Andrés Tomás Guallat, de Cabeza del Buey, juntamente con la pareja de escolta del 58, que pernoctaba en esta estación, se dispusieron convenientemente a la llegada del tren 58, en que viajaba el sujeto anunciado desde Ciudad Real.

Al parar el correo en el andén, subieron al coche el sargento factor y el guardia civil José Torres Gallego, del puesto de Pueblo Nuevo del Terrible, encontrando en un departamento de segunda al sujeto que se buscaba, de acuerdo con el telegrama; vestía traje elegante, botas de color, sombrero de ala con el fieltro de seda y gabán oscuro; tenía una nube en un ojo.

El sargento factor le cogió el brazo derecho, levantándosele mientras empuñaba el machete; le preguntó cómo se llamaba, y nervioso, blanco, excitadísimo, contestó: «Me llamo Luis, no llevo armas», mientras el guardia Torres le registraba.

Recogida la cartera se halló un documento, por el que se vió se llamaba Francisco de Dios Piqueras, soltero, de treinta y cuatro años, natural de Ubeda, y vecino de Daimiel, llevaba billete de segunda desde Puertollano a Mérida; sólo llevaba una navaja pequeña y varios billetes de Banco de mil pesetas.

Convenientemente esposado fué trasladado al tren 86 y conducido por la pareja de escolta de dicho tren José Torres y Bartolomé Cantador a Pueblo Nuevo del Terrible, por no haber puesto de la Guardia civil en esta estación.

La seguridad y arrojo con que el sargento procedió a la captura mereció todo encomio.

Madrid, 24, 22 30 h.

### Solemnes funerales

En la iglesia de San Jerónimo el Real se celebraron solemnes funerales costeados por el Cuerpo de Correos en sufragio de los señores Lozano y Ors, asesinados en el expreso de Andalucía.

Presidió el subsecretario de Gobernación señor Martínez Andúo y el director coronel señor Tafur.

Asistió gran número de oficiales de Correos, así como las autoridades y enorme gentío.

### No dejan que se fotografíe a Honorio

Cuando Honorio Sánchez llegó hoy a Madrid, los fotógrafos intentaron fotografiarle, mas no lo consiguieron, porque los guardias y policías rodearon al detenido para impedirlo.

El comisario general, los inspectores y agentes que condujeron a Honorio conferenciaron hoy, después de la llegada de éste, detenidamente con el director de Seguridad, guardándose reserva sobre lo tratado.

(En tercera plana continúa esta información.)

### Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Un armario con luna bisel, cama tiberos, dos mesillas, lavabo con espejo y dos sillas tapizadas, todo haya, 550 pesetas.

Le conviene anunciarse en *Correo de la Mañana*, porque es el periódico de mayor circulación de Extremadura.

TEATRO LOPEZ DE AYALA  
La primera jornada de la extraordinaria película, en dos jornadas,  
**LA VOZ DE LA RAZA**  
una de las mejores producciones francesas. La mucha extensión impide proyectarla completa, por lo que terminará mañana con la segunda jornada.

**Jerez de los Caballeros**

**Semana Santa y programa de la feria**

Transcurre la renombrada Semana Santa de nuestra ciudad, exornada con un tiempo tibio y esplendente, que contribuye de muy singular manera al lucimiento de nuestras clásicas procesiones.

En la mañana del Domingo de Ramos, y después de la ceremonia de la triunfal entrada de Jesús en Jerusalén, el excelentísimo Ayuntamiento, que tan dignamente preside don Francisco Boza Moreno, izó en las Casas Consistoriales los bellos y simbólicos colores de nuestro pabellón nacional.

A los acordes de la regla marcha, nuestro prestigioso delegado gubernativo, don José Santori, y numeroso público congregado en la plaza de la Constitución, saludaban nuestra invicta y gloriosa bandera, saturando este hermoso acto los corazones con emoción profunda y solemne.

Prolijo sería describir con detalle las numerosas Hermandades que durante estos días lucen sus enseñas y artísticos pasos, resplandeciendo en la tarde del viernes y en el Sagrado Entierro una magnificencia y orden inusitado.

Presidida esta magna conmemoración por las autoridades civiles y militares y ostentando a su cabeza el estandarte heráldico de nuestra noble y leal ciudad, prestaban al momento sagrado el carácter caballeroso y cristiano de nuestros antepasados.

No pasaremos por alto los méritos que se ha granjeado la banda municipal, que tan magistralmente dirige don Tomás Hernández, y que ha traducido en sus sentimentales marchas el dolor y recogimiento de estos días. Enhorabuena a todos.

Descórrense los velos de los altares el Sábado de Gloria y renace la alegría, que triunfa y se esparce en la ceremonia del Resucitado, donde la belleza de nuestras mujeres, policromamente ataviadas y con el gozo en los semblantes, pasean bajo un sol primaveral en Santa Lucía, llenando por la mañana el ambiente de sano y alegre optimismo y cerrando por la noche con alegres bailes de sociedad la Semana Santa de 1924.

Que transcurran así muchos años; y a continuación transcribo el programa oficial de la feria que se aproxima y que por el entusiasmo de los promotores hará época en los anales de nuestras fiestas.—Corresponsal.

**Programa**

Día 4.—Al amanecer de este día y los siguientes, la banda municipal recorrerá la población tocando alegres dianas.

A las ocho de la mañana apertura oficial del rodeo de ganados.

A las doce se declarará oficialmente abierto el concurso de ganados que patrocinado por la Asociación General de Ganaderos del Reino, se celebrará durante los días 4, 5 y 6, adjudicándose importantes premios en metálico y menciones honoríficas a los mejores lotes de ganados, según el reglamento publicado por la Junta de Ganaderos.

A las dieciocho horas se celebrarán en el paseo de Santa Lucía divertidas cucañas, adjudicándose varios premios en metálico.

A las veintidós y en el mismo paseo, concierto por la banda municipal, quemándose una vistosa colección de fuegos artificiales a cargo del reputado pirotécnico de Zafra don Mariano León.

Día 5.—A las nueve de la mañana reparto de pan a los pobres en la plaza de Abastos.

Por la tarde, magnífica novillada a beneficio del Hospital de esta ciudad, en la que tomarán parte los afamados novilleros *Angellito de Triana y Ferrazano*, con sus correspondientes cuadrillas de banderilleros y picadores, lidiándose reses del excelentísimo señor conde de la Corte.

Por la noche, concierto musical en la plaza de la Constitución, función en el teatro López de Ayala y bailes en los Casinos y demás centros recreativos.

Día 6.—Por la mañana, adjudicación de premios por el Jurado del concurso de ganados y concierto por la banda en la caseta que el Municipio instalará en el rodeo.

Por la noche, concierto y cinematógrafo público en la plaza de la Constitución, bailes de sociedad y grandes funciones de teatro.

Día 7.—Por la mañana, gran romería en el sitio designado para la celebración del rodeo de ganados.

En el mismo sitio y durante la romería, gran concierto por la banda municipal.

Por la noche, iluminación a la veneciana, cinematógrafo público y concierto en la plaza de la Constitución.

NOTA.—Se advierte al público en general y especialmente a los forasteros que honran al pueblo asistiendo a los festejos y rodeo de ganado, que tanto en éste como en las Casas Consistoriales serán inmediatamente atendidos en las quejas que fundadamente presenten por actos en los que consideren perjudicados sus intereses.

Jerez de los Caballeros y abril 1924.

—El alcalde, *Francisco Boza*; el secretario, *Francisco Valverde*.

**Se vende**  
un motor gasolina 2 H-P, seminuevo. Razón: Taller Electromecánico, J. Morcillo, Hernán Cortés, 12.

**DE MONTIJO**

Con el sugestivo título de «El nuevo Ayuntamiento», y firmado por un tal X, hemos leído un suelto en las columnas de *La Libertad*, en su número correspondiente al día 20 de este mes, que aunque pláidoso silencio debiera ser su mejor comentario, nudo epitafio a unos ídolos para siempre caídos, ahora, en pleno desarrollo de una política de renovación y aseo, no queremos dejar por completo incontestado.

Gustosos arremeteríamos, verdad en ristre, contra tanta insidiosa manifestación; mas como no disponemos de espacio, tiempo ni humor, y como, además, el tema en sí, tal como nos lo presenta nuestro articulista, no es acreedor a otra cosa, vamos a concretar nuestra réplica en la forma siguiente:

Primero. Que en el escrito de referencia, en el que campean cosas tan inciertas cual la de la consulta técnica del señor Gragera Quintana al secretario, señor Hernández, que, dicho sea de paso, ni puede ni debe emitir la por carencia de voz y voto en semejante caso, se desprende animosidad manifiesta contra aquél y contra el señor Zúñiga, y que de ello son ejemplos claros la proposición suscrita por los señores Porras, Pérez del Bosque, Gómez y Rodríguez Molina, dictada con la noble idea de ajejar del Concejo al segundo de aquéllos, alegando una incompatibilidad que no existe sino porque éste fué siempre uno a quien no ablandaron dádivas, y de quien cabe sospechar labor reparadora y justa pero contraria a lo que antes se llamaba «nuestro credo», proposición que fué valientemente rechazada porque así era de justicia, y también lo es la jocosidad que se pretende hacer resaltar cuando se habla de la «debilidad» y de la «retirada» del señor Gragera Quintana.

Segundo. Que ni del discurso del señor Gómez Rodríguez, cuya fácil aunque «inocente» oratoria admiramos, ni del tono «un tanto burlesco» del señor Porras, ni de la chabacana socarronería que nuestro escritor derecho se desprende otra cosa, también, que animosidad obligada a los dichos señores; y

Tercero. Que si el X de referencia quiso hacer con su escrito jocosos ironías, regalo de chicos y entretenimiento de mayores, nosotros le advertimos de su error y de su dudoso gusto, sobre todo en tales menesteres periodísticos. No ha hecho sino poner una vez más de relieve la resistencia desesperada a dejar en otras manos lo que injusta y desludadamente se desgobernó un día. Y nada más.

Z.

24 abril 1924.

**NECROLOGIA**

A la avanzada edad de noventa y tres años falleció el día 21 del corriente, en Don Benito, la virtuosa señora doña Juana Calderón de Robles y Bériz.

Las innumerables dotes morales de que se hallaba adornada la finada hicieron que fuera apreciada y querida por cuantas personas la trataron, en Don Benito, donde era conocida y donde contaba con numerosas amistades.

Al acto del sepelio, que tuvo lugar el día 22 en aquella localidad, acudieron infinidad de personas.

A los muchos testimonios de pesar recibidos por la familia de la finada, unimos el nuestro sincero y deseamos a sus hijos, don Pedro y don Enrique, resignación para poder sobrelevar tan sensible pérdida.

**Tintorería Francesa**

Se tinte toda clase de ropa. Limpieza a seco. Saluerón, 18 y 20, Badajoz.

**NOTICIAS**

**Embutidos.**—Fabricación esmerada. Morcilla, 5'25 y 5'50 pesetas kilo; chorizo, 8'50. Alfaro, Santa Lucía, 4.

**La sombrerería** de Bonifacio Rastrolo pone en conocimiento del público que ha recibido los sombreros de paja para la presente temporada a precios sin competencia; pasar por su establecimiento y os convenceréis.

**Fotógrafos.**—Se arrienda en Cáceres local hecho expofeso para galería fotográfica y exposición. Informarán plaza de la Concepción, 27, principal. Cáceres. Señor Torremocha.

**Se ofrecen 50 pesetas** a quien dé noticias de la pérdida de una vaca de seis años colorada, con el hierro V. C., extraviada en la dehesa «Fresno», término de Olivenza, a don Joaquín Jorge Piris, en dicho pueblo.

**Se vende un gabinete (rejilla)** y otros muebles. Muñoz Torrero, 5, principal.

**Se arregian pieles de zorro.** Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27. Teléfono 538.

**Piso.**—Se alquila Mesones, 27, principal. Razón, Menacho, 27, principal.

**Vinos, blancos y tintos, superiores,** de mesa, 8 pesetas los 16 litros. Cansado, 34.

**Cuerpos de arado castellano,** a 8 pesetas; rejas de acero, a 3'50, y formones de idem, a 5'50. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

**Segadoras-ataadoras «Moline Adriance»;** trenes de trilla «Clayton»; piezas de recambio, precios de costo. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

**EL NUEVO REGIMEN**

(POR TELEFONO)

25, 1'30 h.  
**En el Supremo de Guerra**  
El próximo sábado celebrará sesión el pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina para estudiar las propuestas de concesión de laureadas al comandante don Ramón Sánchez, al capitán don José Cebollo, y a los soldados Miguel Salvadiós y Juan Cueva.

**Consejo de Directorio**  
A la hora de costumbre se reunió en la Presidencia el Directorio en Consejo, sin la asistencia de Primo de Rivera, que se hallaba acompañando al Monarca en la inauguración del Circuito Mercantil.

A las ocho y media llegó Primo de Rivera a la Presidencia.

El Consejo terminó después de las nueve y media de la noche.

**Referencia oficiosa**  
El general Valespina facilitó a la Prensa la acostumbrada referencia oficiosa.

Les dijo que habían sido aprobados varios decretos de Hacienda.

Cuando llegó Primo de Rivera, les dimos cuenta de la parte del decreto de protección a la industria y producción nacional que había sido estudiado, y ni que decir tiene—prosiguió—que el general Primo de Rivera aprobó cuanto habíamos hecho, dándolo por bueno.

**Lo que dice Primo de Rivera**  
Poco después de haber terminado la reunión del Directorio, abandonó la presidencia el general Primo de Rivera.

Conversó brevemente con los periodistas, a los que dijo que había asistido, acompañando al Monarca, a la inauguración del Circuito de la Unión Mercantil.

Este acto ha resultado muy simpático y en él el Rey ha sido objeto de la mayor prueba de simpatía.

Agregó que habían acordado no autorizar la manifestación obrera que se celebra el día 1 de mayo.

Sobre esto—añadió—se les facilitará a ustedes en seguida una nota oficiosa.

Finalmente dijo que mañana aparecerá una Real orden reorganizando el servicio de Correos y con preceptos relativos al régimen de disciplina y policía.

**Supresión de la manifestación de Primero de Mayo**

En la Presidencia, como había manifestado el señor Primo de Rivera, se facilitó a la Prensa una nota oficiosa, en la que se dice que divulgada por la Prensa las aspiraciones de la clase obrera, el Directorio ha acordado no

autorizar las manifestaciones el Primero de Mayo, pues esto sería sentar precedentes para autorizar actos análogos con fines políticos y además pudieran desarrollarse posibles incidentes, lo que daría lugar a que fueran severamente reprimidos.

Por otra parte, la fiesta del Primero de Mayo no puede ser oficialmente admitida por el Directorio; esto sin entrar en averiguaciones si es que a ella concurren por solidaridad u obligados por la coacción.

Termina la nota diciendo que las conclusiones más razonables de la clase obrera ya han sido acogidas por el Directorio, siendo innecesario, por lo tanto, la entrega de ellas el 1 de mayo.

**Restablecido**

Ya restablecido de su enfermedad, acudió hoy por primera vez a la reunión del Directorio el general Navarro.

Los periodistas le visitaron en su despacho, felicitándolo por su restablecimiento.

El general Navarro les demostró un vivo agradecimiento por el interés que por su salud demostraban.

**Comunidad de Labradores de Badajoz**

**Subasta de rastrojera**

El día 3 del próximo mes de mayo y hora de las once, tendrá lugar en el domicilio de dicha Comunidad, Muñoz Torrero, 17, principal, la subasta de los aprovechamientos de pastos y espigas de 4.000 fanegas próximamente, divididas en varios lotes, colindantes entre sí, con buenos abrevaderos, bajo el precio y condiciones que se hayan de manifestar en la Secretaría de la misma.

Badajoz, 23 de abril de 1924.—El secretario, *Rafael López Gutiérrez*.

**Venta de finca**

Se vende la dehesa «Fuente Seguirilla», llamada «La Capucha», propia del ilustrísimo señor conde de Adanero y sita en término de Badajoz, de cabida 230 fanegas de marco real, que linda: Norte, con la Cañada; Sur, con la ribera de Olivenza; Este, con Roza de don Federico Sardiña, y Oeste, con la dehesa Barraquera. Las personas a quienes en interés comprarla, pueden dirigirse a don Miguel Gil Alberoia, que con dicho objeto estará en esta capital, hotel Garrido, en los días del 5 al 10 de mayo, ambos inclusive.



**DONDE CORRE VENCE**

Es el coche que interesa al buen automovilista, el más seguro, económico, cómodo y práctico.

**Precios franco Irún:**

501 (10-12 HP) Torpedo lujo.	10.250 pesetas.
501 (10-12 HP) chasis sport SPYDER.	10.900
505 (15-20 HP) torpedo de lujo.	15.000
505 (15-20 HP) coupé limousine.	21.750
510 (6 cilindros) torpedo gran lujo.	20.900
510 (6 cilindros) coupé limousine.	25.250

**Dirigirse a FERNANDO MARTINEZ PEREDA**

en Jerez de los Caballeros

Quien os dará toda clase de detalles y facilidades

TEMPORADA DE PRIMAVERA

A los que gustan de pasar la primavera en el campo, se les debe recomendar el pintoresco Balneario de los Remedios (Los Castaños).

Más noticias del crimen del ex-presado de Andalucía

Madrid, 24, 22:30 h.

Interrogatorio

Honorio Sánchez fue conducido a presencia del director general de Seguridad, que lo sometió a minucioso interrogatorio.

De los detalles de éste no se ha podido averiguar nada, mas se sabe que Honorio Sánchez confesó su intervención en el crimen.

El chófer Pedrero, en libertad

Hoy se le comunicó al chófer Miguel Pedrero que quedaba en libertad, bajo la condición que estuviera dispuesto a acudir a la Dirección general siempre que fuera necesario.

Los propósitos de Piqueras

Por noticias particulares se sabe que Piqueras llevaba pasaporte perfectamente acondicionado para pasar la frontera de Portugal.

La Policía busca activamente al que le proporcionara este documento.

Para trasladar a Piqueras

El director general de Seguridad se ha dirigido en oficio al subsecretario de Instrucción pública, pidiendo que autorice el traslado de Piqueras a Madrid desde Pueblo Nuevo.

En libertad

Hoy fue puesto en libertad el oficial de Correos don José Navarro, por no aparecer ningún indicio de culpabilidad en contra suya.

Ayer fue sometido a careo con Sánchez Navarrete en el despacho del director general de Seguridad.

Se busca a un oficial de Correos

La Policía busca activamente a un oficial de Correos que en la actualidad se encuentra disfrutando licencia y contra el que según parece hay indicios de culpabilidad.

Juicio sumarísimo

Oficialmente se ha comunicado ya que la causa se sustanciará en juicio sumarísimo.

Pasaportes para América

Francisco Piqueras llevaba también un pasaporte para Sabantillas (Colombia) a nombre de Eusebio Piqueras, el que para no comprometerse no enseñó, exhibiendo otra documentación que con otro nombre llevaba.

Antecedentes de Piqueras

Se conocen ya numerosos antecedentes de la vida de Francisco de Dios Piqueras.

Este en la actualidad tiene treinta y seis años y es muy conocido como jugador de ventaja.

Su madre tiene un comercio en Martos, del producto del cual viven.

Siendo joven ingresó como empleado en la Compañía ferroviaria de Madrid, Zaragoza y Alicante, en donde llegó hasta la categoría de factor y de donde fue expulsado por algunas faltas realizadas.

Las primeras sospechas

Cuando llegó a Puertollano sacó billete doble, lo que hizo que en la taquilla ya sospecharan algo de él.

Estas sospechas los empleados la notificaron a la Policía, la que telegrafió a todas las estaciones a la pareja de escolta del tren donde aquel había montado.

En Almorchón

Este telegrama circular llegó a Almorchón, donde estaba de telegrafista un sargento de Telégrafos, en el preciso momento en que el tren paraba en la estación.

Ante el temor de que marchara, hizo que un soldado le acompañara y marchó al vagón en que iba Piqueras, llevándose para detenerlo a la pareja de la Guardia civil.

La detención de Piqueras

Cuando la benemérita llegó, según una de las muchas versiones que han circulado, bajaba del vagón, siendo entonces detenido.

Primeramente dijo que se llamaba Luis Santamaría y después, acosado a preguntas, agregó:

—Acabar de una vez, yo soy Piqueras a quien buscáis.

Al ser registrado se le hallaron encima 1.500 pesetas.

parar un tiro contra su sujeto en un Circuito de recreo.

Su vida en Madrid

Hace aproximadamente unos ocho años se trasladó a Madrid con el fin de vivir en esta corte.

Un notable pintor lo recogió en su casa, donde estuvo hasta que halló colocación.

Esta fue de dependiente en una tienda de la calle de Postejo, donde estuvo poco tiempo, pues de nuevo se asoció con el Moreno, dejando esta colocación.

Empezó, por lo tanto, a realizar una vida análoga de fullero, a la que hacía antes de marchar a Madrid.

Vuelve a la corte

Un amigo de Piqueras ha referido que lo encontró en Madrid hace tres meses en la plaza de Santa Ana y que lo invitó a tomar una cerveza, sin que él quisiera aceptar.

Hace un mes volvió nuevamente a Madrid, instalándose en casa de Teruel.

Durante esta época ambos hicieron una vida misteriosa, rehuyendo el saludo de los vecinos, hasta el extremo de que tan solo una vez una vecina, gran amiga de la mujer de Teruel, logró verle una vez la cara.

Durante este tiempo faltó una semana entre de casa de Teruel, sin que haya podido averiguar en dónde estuvo.

Al café de San Millán iba en unión de Teruel y también iba con ésta a la tertulia que tenía en Varela, mas cuando lo hacía se sentaba aparte de los amigos.

Se ha comprobado que es totalmente cierto que Teruel jugara una partida de billar con un camarero de la tertulia, pero esto no fue el viernes como manifestó en su carta el director general, sino muchos días antes.

Señas de Piqueras

Son inexactas las primeras señas dadas de Piqueras, afirmando que es bajo y gordo; por el contrario, es de estatura regular, casi alto, de compleción recia y de color moreno.

Vestía traje marrón oscuro y llevaba sombrero flexible.

Tiene una particularidad inconfundible, y es una nube en un ojo que la ocupaba toda la pupila.

En su última estancia en Madrid hizo grandes esfuerzos para que ésta fuera poco advertida, hasta el extremo de que sólo un camarero del café de San Millán advirtió su presencia en la corte.

Se le considera el más inteligente

A Francisco Piqueras se le considera como el más inteligente de los criminales que dieron el golpe y, por lo tanto, se cree que debió ser el precursor del crimen y el que una parte mayor del botín se ha llevado.

Más de Piqueras

Desde Martos se han recibido noticias en las que se dice que Piqueras llegó a esta localidad el día 15 del corriente para recoger unos documentos y que desapareció el día 17, sin que se supiera a donde había ido, y creyendo todos, principalmente su familia, que se encontraba en Portugal.

Con este motivo fue muy vigilada la casa de su madre, por el volvio a ella.

Lo que cuenta un amigo

Un amigo de Piqueras en Martos ha declarado que cuando estuvo aquí últimamente en este pueblo le dijo que pensaba marcharse a América a hacerse rápidamente rico.

Tanto este amigo como todos los que le trataban y conocían en el pueblo, lo creen muy capaz de haber cometido el crimen.

Lo que dice "Informaciones"

El diario de la noche "Informaciones" publica una información que ha sido muy comentada.

Refiere que las hermanas de Honorio al saber que éste era acusado de haber intervenido en el asesinato de los ambulantes de Correos, se presentaron rápidamente en la Dirección General de Seguridad, diciendo que su hermano estuvo la noche del crimen en Madrid y para probar esta afirmación empezaron a dos vecinos de Valladolid que con él estuvieron.

Estos dos son don Isidro Melero y don Francisco Ramiro, este último abogado, quienes declararon que cuando llegaron a Madrid se alojaron en una pensión de la calle Postejo, mas no estando a gusto se marcharon a la pensión La Internacional.

Dijeron también que el día 11, a las nueve de la noche, vieron en la Puerta del Sol a Honorio Sánchez y que con él estuvieron tomando café.

Estos señores son dos personas muy consideradas en Valladolid, y las manifestaciones de cambio de residencia

fueron comprobadas en las investigaciones que la Policía realizó.

Interrogatorios

Tanto Honorio Sánchez como Sánchez Navarrete han sido sometidos a numerosos interrogatorios.

En la Dirección de Seguridad

Con insistencia y aun con carácter ofensivo, se afirmó que Sánchez Navarrete había sido conducido a Prisiones militares, lo que se ha desmentido, pues continúa, lo mismo que Honorio, en los calabozos de la Dirección de Seguridad, donde permanecerán seguramente hasta que llegue a Madrid Piqueras.

Careo

Navarrete y Honorio han sido sometidos a varios careos, ignorándose el resultado de ellos por la reserva que se guarda sobre estas actuaciones judiciales.

De la detención de Honorio

Se conocen nuevos detalles de la detención de Honorio Sánchez.

Le fueron halladas dos maletas, una de ellas nueva, recién comprada.

En una de las maletas se halló 6.300 pesetas, varias alhajas y documentos, acerca de la naturaleza de los cuales se guarda gran reserva.

Investigaciones policíacas

Noticiosa la Policía de que Piqueras estuvo en Dalmiel dos días después de haber sido cometido el crimen, verificó un registro en el cuarto del hotel Colón, que el criminal ocupó.

En este cuarto halló dos cajas de calcetines de seda, cinco trajes, uno de ellos de pana muy manchado, una camisa cruzada con manchas sospechosas y varios pares de zapatos.

En uno de los trajes hallaron un certificado de buena conducta firmado por el alcalde y el juez municipal de Ubeda a favor de Francisco Piqueras.

Más detenidos

La Policía visitó y registró también la casa de Concepción Serrano, amante de Piqueras.

Asimismo realizó otro registro en casa del Moreno, antiguo socio de Piqueras, en donde encontraron algunas alhajas.

Ascensión Serrano, el Moreno y su esposa Josefa Mendicilla, fueron detenidos, ingresando en la Cárcel, en donde se le sometió a la más rigurosa incomunicación.

Indignación

Cuando Piqueras llegó a Pueblo Nuevo conducido por la Guardia civil, esperaba su llegada una enorme multitud, la que dio muestras de la más profunda indignación.

La carta de Teruel a su madre

Se conoce ya el texto de la carta que antes de morir escribió Antonio Teruel a su madre, que como se recordará, fué escrita en el forro de una cajetilla de cincuenta.

«Querida madre y hermanos: No

tengáis rencor a mi mujer, que es inocente. Ella no sabe nada de lo ocurrido, pues yo sólo soy el culpable, y por eso me pego un tiro en la cabeza, porque no puedo resistir a mi conciencia.

Yo no nací para esto, me lo propusieron una vez y luego otra; yo entonces no tenía ni para comer. Yo no pensé que ellos tuvieran hijos; si no, no lo hubiera hecho.

Caísteis el trabajo tan amargo que pasaréis, como el que yo estoy pasando. No puedo seguir.—Adiós.

NI es congregante ni se confesó

El presidente de la Congregación de Luisas ha hecho hoy público que ni Sánchez Navarrete es congregante ni confesó con ningún padre jesuita el domingo pasado.

Reunión

Esta noche, a primera hora, se reunió en la Dirección general de Seguridad el Juzgado militar.

Asistió a la reunión el fiscal señor Piquer.

La reunión duró hasta las ocho y cuarto de la noche.

Aunque se ha guardado gran reserva, se supone que en esta reunión se tomó declaración nuevamente a Sánchez Navarrete y a Honorio.

Nueva reunión

Esta noche a la una volvió a reunirse el Juzgado militar.

En Capitanía

El Juez militar notificó en Capitanía general a los periodistas que se comunicará una versión oficial de la tramitación del juicio sumarísimo, única que será autorizada.

Consecuencias de una información

En la redacción de "Informaciones" se presentó hoy la Policía preguntando por don Alfonso Laguna, a quien se

halló detenido por ser autor de un suelto ayer publicado en el que se afirmaba que el detenido Honorio Sánchez y el comisario señor García Molina no padecían.

Este suelto fue conducido a la Dirección general, donde permaneció hasta esta noche, hora en que se presentó el propietario del citado periódico señor Barón, quien se declaró único responsable de este suelto.

Ambos abandonaron el local después de prestar declaración, afirmando que al señor Barón se le impondrán varios días de arresto por este suelto.

Navarrete ingresa en Prisiones militares

A las ocho y media de la noche, y coincidiendo con la salida del Juzgado militar después de su reunión en la Dirección general de Seguridad, fué trasladado desde el calabozo que ocupaba en la Dirección a Prisiones militares, el detenido Sánchez Navarrete.

Ha sido alojado en la celda número 14 con guardia de vista.

«Carnet» de identificación

En el registro de la habitación que en Dalmiel ocupó Honorio Sánchez

fué hallado una maleta de cuero con funda de color naranja.

Entre las cosas fué encontrado un carnet de identificación de Correos a nombre de Honorio Sánchez.

Este carnet en dice que nació el 30 de septiembre de 1889, que es natural de Minas del Ocaso, morano, de ojos garzos y sin ninguna otra particularidad.

La firma estampada es la de Honorio Sánchez Molina.

Golpe que fracasó

Se ha averiguado que con anterioridad a este golpe, los criminales intentaron otro que fracasó.

En marzo se presentaron en una pensión muy conocida, donde se alojaba un rico apoderado, dos sujetos preguntando por él, mas sin saber nombre, los que no pudieron verlo por estar ausente.

A los pocos días se presentaron nuevamente, ya sabiendo su nombre, mas el apoderado se había ausentado de Madrid.

Se supone que se trataba de un golpe preparado contra este propietario, pues Teruel era uno de los que con él fueron a preguntar, y además Honorio le conocía bastante.

Conferencia de Marcelino Domingo

(POR TELÉFONO) 25, 2:30 h.

En el Circuito republicano dió su anunciada conferencia Marcelino Domingo.

La sala estaba totalmente atestada de público.

Habló de la responsabilidad de las izquierdas por haber abandonado a la opinión.

Dijo que había llegado la hora de que los hombres de ciencias abandonen a los Laboratorios y se dediquen a dirigir la opinión.

Habló finalmente de la necesidad de que la unión de las izquierdas sea un hecho.

Corcho

En Jerez de los Caballeros y Villanueva del Fresno existen varias fincas de monte, con alcornoques, vestidos de corcho ya criado. La venta de esta materia puede tratarse con los señores Hernández Benito o Hernández Camilla, en cualquiera de dichos puntos.

Progueria

pot mayor y menor, José Fernández González, Almendrajejo.

Comunidad de Labradores de Llerena

Subasta de rastrojera

Por acuerdo del Sindicato de la misma, se celebrará el 27 del corriente mes, a las once de la mañana, en el domicilio social, Cárcel, número 5, la subasta de unas 6.000 fanegas de rastrojera y barbechos, con sujeción a pliego de condiciones, expuesto al público, en la Secretaría de dicha Comunidad.

Llerena, 16 de abril de 1924.—E. presidente, Manuel Millán.

DOCTORES GARCIA HERRERO

del Hospital de San Juan de Dios de Madrid

PIEL, VENEREO SIFILIS

Residencia de 11 n.º 1 y de 4 a 7.—Hospital de 8 a 11 noche

Plaza la Constitución, 2.ª pral.—BADAJOZ

Teléfono 537

¡Agricultores!

Antes de gastar vuestro dinero en maquinaria agrícola, consultad precios y condiciones a

Lorda, Astiz y C.ª

Trajano, 20.—SEVILLA

SUCURSAL EN MERIDA:

FELIPE VELAZQUEZ VERA

Agentes en los principales pueblos de la provincia.

Unicos representantes de las Trilladoras y Locomóviles MARSHALL. Material de siega AVERY. Cosechadoras INTERNATIONAL. Trillos, Aventadoras y maquinaria en general.

¡LABRADORES!

La atadora KRUPP, modelo extra, perfeccionado, de 1924, con notables ventajas sobre todos los modelos conocidos, sólo cuesta 2.500 pesetas.—Hilo sisal legítimo, a 65 pesetas fardo.

FELIX SCHLAYER, S. A.—P. la Constitución, 8

Higuera la Real

Festival benéfico

Organizado por el señor don Manuel Giles, maestro nacional de este pueblo, y con objeto de premiar la asidua y aplicación de los niños pobres de estas escuelas, celebróse en la plaza de toros el día 20 una simpática fiesta cuyos ingresos serán destinados a vestir al mayor número posible de dichos niños pobres.

A las cuatro de la tarde y precedidos por la banda municipal, desfilaron unos 180 niños dirigidos por sus maestros don Manuel Giles y don Francisco Parra, y con banderas nacionales, desde las escuelas hasta la plaza de toros.

La entrada a dicha plaza se hallaba ocupada por multitud de coches y automóviles, pues el pueblo entero, teniendo en cuenta el carácter de la fiesta, había aceptado gustosamente la invitación que le fué hecha.

Comenzó la fiesta cantando los niños de las escuelas, bajo la dirección de los maestros antes citados y acompañados de la banda municipal, Las corcheros y La canción del soldado, siendo muy aplaudidos al hacer su entrada en la plaza y al terminar cada una de las canciones.

A continuación el señor Giles, con fácil y elocvente palabra, dió las gracias al pueblo y a las autoridades por su asistencia al acto y expuso el objeto que se proponía y el destino que se había de dar a los fondos recaudados, pues aunque la entrada a la plaza fué por invitación, los concurrentes supieron corresponder a esta atención contribuyendo a reunir fondos para tan benéfico fin, como era el que se proponía la fiesta.

La lluvia fué pedida por los señores Sánchez Barriga y Vázquez, que montaban magníficas jacas, vistiendo traje corto. El señor Sánchez Barriga había regalado una magnífica moña con los colores nacionales, que, mal colocada, cayóse al salir el becerro a la plaza.

El becerro fué lidiado como era de esperar, dado los pocos meses del lidiado y las facultades de los lidiadores, que sólo prometían pasar un agradable y risueño rato, como así ocurrió. Muy gracioso el picador en asno, y muy buena voluntad en el matador L. Ortega y cuadrilla... por lo menos para prestar su ayuda a este festival.

Nuestra enhorabuena a los organizadores de tan simpático festival, sobre todo por la recaudación, que ha sido de unas 500 pesetas, con lo que será posible vestir a gran número de niños, estimulándolos en el trabajo, a la vez que se ejerce un acto de humanitaria caridad y deseamos que el éxito obtenido aliente a sus organizadores para repetir con estos fines estas fiestas que tan bien acogidas son en el pueblo.

De teatro

En el elegante salón López de Ayala, y ante numeroso público, han actuado los días 20 y 21 la elegante y simpática bailarina Paquita Real y la bella y notable cantante Lolita Linares. Paquita Real, que por segunda vez actúa en este teatro, ha renovado los éxitos obtenidos en su anterior actuación.

CONTRATISTAS DE OBRAS

El Círculo Mercantil, de Almodralejo, Compañía Limitada, saca a concurso las obras del domicilio social. Los interesados pueden solicitar pliegos de condiciones a don Patricio Navarrete, Administración de Tabacos, Almodralejo.

Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25

Folleto de CORREO DE LA MAÑANA

NOVELA EL ASTRÓLOGO Walter Scott

Esta clase de gente tiene algo de bueno al cabo y al fin, y si jamás torno a ver aquella vieja alta, le daré para que compre tabaco; pues que, a pesar de todo, creo que me dió un buen consejo.

En el momento de despedirse de Brown el excelente labrador, tóvome agarrado la mano largo tiempo, y le dije:

—Capitán, mis lanes han dejado migajón cazo, mis rentas y gabaldas está a salitechas, y luego que Aylla se haya mercado su guardapiés nuevo, y estén vestidos los chiquillos, no sé qué hacer con el dinero que me sobre. Quiera depositarlo en manos seguras, pues que eso valdrá más que emplearlo en azúcar y aguardiente. Me han dicho que ustedes los militares pueden proporcionar ascensos cuando tienen dinero a su disposición. Ahora bien, si esos trescientos libras fueran a usted de alguna utilidad, me iría de su parte, valdría para mí igual como la plata, y usted señalará el plazo que guste para devolverme el préstamo. Mire usted, en esto hay un verdadero negocio a su amigo.

Apretó Brown la felicidad de aquel hombre exultante, el cual, mientras esperaba a un servicio, daba mues-

tuación, aumentándolos ahora, llevándolo al teatro público, que recordando gratamente su belleza y grandes cualidades artísticas, deseaba con vehemencia verla de nuevo en este escenario. La simpática Lolita Linares, después de mostrarse con su bien timbrada voz como maestra en canciones, presentó algunos números de baile, haciéndonos ver en todos, pero especialmente en el fandango de Almería, que sus cualidades y conocimientos en el arte coreográfico eran aún mayores.

En suma, ambas artistas han rivalizado en belleza, arte y lujo, cosechando las dos unánimes y prolongados aplausos, que las obligaron a repetir muchos números de sus extensos repertorios.

Este pueblo, agradecido a don Luis L. de Ayala, que tan bien sabe elegir las artistas, verá con gusto nuevamente a dichas artistas en este salón.—Corresponsal.

Comunidad de Labradores de Montijo

Por acuerdo del Sindicato, el día 4 del próximo mes de mayo y hora de diez a once, tendrá lugar en las oficinas de expresada Comunidad, Moret, números 8 y 10, la subasta de 14 tractos con buenos abrevaderos, en que están divididos los aprovechamientos de espigas y gramas, con cabida aproximada de 5.500 fanegas.

El pliego de condiciones y demás antecedentes de referida subasta, están expuestos al público en la Secretaría de la Comunidad.

Montijo, 23 de abril de 1924.—El presidente, Francisco Trejo López.

Remedio

Señor director del CORREO DE LA MAÑANA. Muy señor mío: Tenemos el gusto de dirigirlas a usted para rogarle que no estamos de acuerdo con la crónica que del partido celebrado en esta entre el Sport de Badajoz y el Club Deportivo de Montijo publicó el diario de su digna dirección el martes, 22 del corriente.

El resultado del encuentro fué 2 a 1, y no 2 a 0, como se decía en el titular de la crónica.

De los dos tantos apuntados al Sport, sólo marcaron el primero sus jugadores; el segundo lo hizo nuestro medio izquierdo al intentar recoger el balón con la cabeza para impedir un pase, y no el señor Nevada, como rezaba en sus dicha crónica.

Hemos de advertirle también que este segundo tanto fué marcado fuera de tiempo, puesto que el árbitro prolongó el partido indebidamente para tirar un corner, cuando únicamente puede hacerse si es un penalty.

No obstante, admitimos el tanteo del árbitro, 2 a 1, ya que nosotros queremos ganar los partidos en el campo, no en las columnas de los periódicos.

Gracias anticipadas y perdón por las molestias que les ocasionan sus señeros servidores, La directiva del Club Deportivo de Montijo. Montijo, 24 abril 1924.

LA ROMERÍA DE BOTA FOOT-BALL

Va en aumento la animación y entusiasmo para asistir a esta simpática y alegre romería, contribuyendo a ella el tiempo primaveral que el presente disfrutamos y el magnífico estado general de los campos llenos de jorjita y verdor; los hijos de nuestro católico pueblo de Badajoz, llenos de fe, amor y entusiasmo hacia su milagrosa y venerada Virgen de Bóton, que tan prodigamente ha hecho descender estos días a la salvadora, fertilizante y abundantísima lluvia, pues hacia cinco años que ésta no era lo suficiente para remediar las necesidades de las tierras, acudirán el próximo domingo a la ermita como manifestación de júbilo y agradecimiento.

Para conocimiento de todos los que asistan repetimos que habrá misas rezadas a las ocho y a las diez de la mañana; hora oficial, y a las doce será la solemne con sermón, y terminada se organizará la procesión según costumbre.

Han sido invitadas a este acto las autoridades eclesásticas, civiles y militares.

Desde las siete y media de la mañana a la sección de música tocará escogidas y populares piezas de su repertorio en el patio de la ermita.

En los escaparates de las Tres Campanas, de don Luis Ramallo, en la plaza de la Soledad; de la Granadilla, de la calle de San Juan, y de don Juan García Tinoco, en la calle de la Soledad, adornados elegante y artísticamente, se exhiben objetos destinados a la venta con la imagen de la Santísima Virgen, como son cintas, pañuelos, medallas, abanicos, impermeables, pendientes, fotografías, estampas, imágenes, etcétera, etcétera.

Mañana sábado, como víspera de la gran función, al toque de oraciones se rezará el santo rosario en la ermita, y se cantarán coplas por las pobres y vanderas a su amantísima patrona; habrá cohetes, música con organillos, iluminación y repique de campanas.

No hay que dudar que esta tradicional romería va adquiriendo de año en año mayor fama, siendo cada vez mucho más numerosos los romeros que asisten a ella, y poco tiempo queda para demostrar que no son exigentes nuestros optimismos.

Muy importante

Las célebres AMPOLLAS OMEGA, para que toda persona en su propio domicilio pueda preparar los más exquisitos JABONES, LICORES y PERFUMES, se venden en esta FARMACIA DEL GLOBO, DON SANTIAGO CAUSINO, DON SANDALIO HUERTAS, DOCTOR CAMACHO y FARMACIA CENTRAL, plaza de la Constitución.

Se admiten representantes en los partidos judiciales de Alburquerque, Almodralejo, Fregenal de la Sierra, Fuente de Cantos, Jerez de los Caballeros, Liérena, Olivenza y Puebla de Alcocer.

Diríjase las solicitudes al director del LABORATORIO FARMACÉUTICO NACIONAL, Hermsosilla, 52, Apartado 9.005, Madrid.

Clinica del doctor Barrio

Especialista en enfermedades de los ojos de las Clínicas de París, Viena y Berlín. Consulta: De diez a una. Bravo Murillo, 5, segundo. Badajoz.

El domingo a las seis de la tarde jugó en el Colegio de San José un partido entre los equipos del sexto y quinto años del Bachillerato. Abusaron los equipos:

Sexto año: Peralta, Galván, González, Sera, Barrantes, Madrid, Ventura, Gutiérrez, Delgado, Hidalgo y Coronado.

Quinto año: Tienza, Jiménez (S), Maeso, Vinuesa, Martínez, Valente, Plaza, Rojo, Jimeno (F), Matzano y Enlillo.

El primer tiempo terminó con un tanto a favor de los del sexto, de resulta de un centro de Coronado rematado por Gutiérrez, después de una disputada meleé. Durante esta parte el dominio de los del sexto fué casi constante. A los diez minutos de haber comenzado el segundo tiempo, el defensor Galván se retiró del campo lesionado a causa de un fuerte encontronazo con Jimeno, volviendo a aparecer el poco rato con ambas piernas vendadas; durante este transcurso una mano de González, que trajo por Jimeno, es recogida por Plaza marcando el tanto del empate de un fuerte punterazo.

Poco después Jimeno tira un gran cañonazo, que Peralta paró muy bien; los del quinto dicen lo paró dentro, el árbitro no lo da por válido. Delgado aprovecha la ocasión e introduce el segundo para su equipo. Desde este momento los del quinto se crecen por lo gran el empate. Jimeno avanza hacia la puerta, pasa a González y entra Galván mandando el balón al campo contrario; Jimeno tira un tiro a corta distancia, que Peralta detiene con un magistral plougeón. Siguen los ataques del quinto, pero son desbaratados por Galván y Peralta, que actúan como nunca y con esto terminó el partido, que sin duda ha sido el mejor de la temporada, con la victoria del sexto por dos a uno.

Del quinto nos gustaron Tienza, que paró bien; a él le secundaron Maeso y los hermanos Jimeno.

Del sexto, sin duda alguna, lo mejor es el tipo defensivo. Peralta es la vez que más nos ha gustado, tanto por como burlando a los delanteros contrarios. González y Galván incansables todo el tiempo y sobresaliendo este último. Barrantes es un centro medio imborable. De la línea de ataque el ala derecha muy bien y el centro de delantero apático, pero oportuno.

El árbitro muy imparcial.—Un colega.

Villafra de los Barros, 24 de abril de 1924.

VICENTE ISAAC CORVO RIDRUEJO

tiene el honor de participar a su respetable clientela que, además de la consulta para cosas pendientes, abre hoy otra gran para pobres, los lunes, miércoles y viernes, de diez a una de la mañana, para medicina general, tratamientos eléctricos y Rayos X. Menacho, 11, Badajoz.

Liga de Proprietarios y Labradores de Torre de Miguel Sesmero

El día 27 del actual a las once horas, tendrá lugar en el domicilio de esta Liga, la venta en subasta de los aprovechamientos de espigas y pastorejos de 900 fanegas de terreno, divididos en cuatro lotes, con abundantes abrevaderos.

En la Secretaría de dicha Liga se halla de manifiesto el pliego de condiciones para dicha subasta. Torre de Miguel Sesmero, 15 de abril de 1924.—El secretario, Cecilio Campido.

Comisión Mixta

Expedientes de revisión

En el día de ayer fueron revisados los siguientes expedientes:

Pueblos del Prior Reemplazo actual Pedro García Rodríguez, exceptuado.

Reemplazo de 1922 Esteban González Cruz, exceptuado.

Reemplazo de 1921 Juan García Dorado, exceptuado.

Oliva de Mérida Reemplazo actual Manuel Banco Núñez, Emilio Núñez Carrozas, Pedro Arias Saiguero y José Gallardo Durán, exceptuados.

Reemplazo de 1922 Manuel Moreno Páez, Sixto Minayo Blanco, Victoriano Moreno Montero, Ambrosio Sánchez Casillas y Ajejo Gil Durán, soldados. Victoriano Pozo, pendiente de expediente.

Reemplazo de 1923 Luis Salguero González, Miguel Rojas Cortés, Pedro García Bravo, Francisco Castillas Bravo y Primitivo Merino Jiménez, exceptuados.

Reemplazo de 1922 Juan García Blanco, exceptuado.

Reemplazo de 1921 Saturnino Saiguero Pozo, excluido temporal.

Inocente C. Salguero, exceptuado.

Campanario Francisco Gallardo, Juan Cordero Calderón, Fernando Gallardo González, Antonio Gallardo Soto, Victoriano Gallardo Carmona y Federico Molina Aguilera, soldados.

Juan Gallardo, Alonso Francés, José Gómez García, Diego Murillo Pajuelo, Miguel Chamizo Sánchez, Miguel Blanco Carmona, Ramón Pajuelo Florencio, Juan Gallardo, Diego Ponce, Juan Gámez, Francisco Díaz, Antonio Blanco, Fernando Martín, Alonso Molina, Sebastián Díaz, Martín Murillo, Lorenzo Velasco, Juan Murillo y Manuel Cabanillas Sánchez, exceptuados.

Cosme Castillo Gallardo, Ramón Gallardo, Francisco Fernández, Pedro Martín, Juan A. Gallardo y Manuel Carmona Carmona, excluidos temporales.

Diego Gallardo, pendiente de observación.

Rodrigo Gallardo, Juan Gallardo y José González, pendientes de documentación.

Sebastián Durán Ponce, excluido total.

Juan Calderón Blanco, prófugo. Felipe Miranda, pendiente de reconocimiento en Cádiz.

Reemplazo de 1923 Pedro Mora y Lorenzo Sánchez, soldados.

Francisco R. Gallardo y Ricardo Botella Ruiz, excluidos temporales.

Juan Gallardo, Francisco Ledesma, Francisco Díaz, Diego Castillo, Antonio Escudero, José Díaz Gallardo, Antonio T. Villar, Fernando Ponce Carmona, Antonio Gallardo, Alfonso Gallardo, excluidos temporales.

Comunidad de Labradores de Villafranca

Segunda subasta de rastrojera Para el día 27 del actual y hora de las doce, se ha señalado la segunda subasta de 2.040 fanegas de rastrojera, divididas en 8 lotes, con sus correspondientes abrevaderos.

Regirá el mismo pliego de condiciones, y el tipo se ha mejorado con la rebaja del 10 por 100 sobre el de la primera.

Los antecedentes necesarios están expuestos al público en la Secretaría de la Comunidad. Villafranca de los Barros, 20 de abril de 1924.—El presidente, Inesio Nogales.

Nuestra Señora de la Piedad

Parque Avícola

Huevos para incubar de las razas Plymouth Rok, barrada.—Orpington, leonada.—Rhode Islan, roja.—Plymout, blanca.—A 15 pesetas la docena y a 16 con embalaje.

Pedidos al gerente don Paulino Travedo Díaz. Badajoz. Ramón Albarrán, 22. Se compran gallinas cluecas.

el paraje donde se hallaban. La nieve que caía cada vez en mayor abundancia, hacia aquella situación tanto más alarmante, cuanto que la nieve impedía del viento dándole precisamente en la cara al postillón, le impedía abrir los ojos, y como todo cuanto le rodeaba era ya una sábana monótona, de ninguna utilidad le servía de reconocimiento del país. B. José Brown del carruaje, registró con la vista el circuito, sin otra esperanza que la de poder descubrir alguna habitación, donde le indicasen el camino de Kiplettinas; pero ninguna divisó. Fue pues indispensable proseguir el camino a la buena ventura. Rodósele los árboles de mucha extensión; lo que les hizo creer que se hallaban en las cercanías de alguna villa. En fin, después de haber andado otra milla, paró el postillón a tirar más; pero añadió que colmaba una luz a través de los árboles, la cual era preciso proseguir de alguna casa, y que iba a preguntar allí le dieran algunas señas para averiguar la dirección de la ruta. Apesado, y con las piernas encorvadas en un par de botas cuyo encoramiento había podido rivalizar en gruesor con el estado de siete capas que llevara el famoso Ajax en el sitio de Troya, comenzó su viaje de descubrimiento. Brown, burlado de impaciencia, añadió que le sería poco útil allear con aquel calzado tan ligero como como lo hubiese querido, hizo volver, le mandó que se metiese dentro de la silla de posta, diciéndole que él mismo iba a tomar las instrucciones necesarias.

CAPÍTULO IV

—Que la piedad en ti cabida tenga haz, alzame la cabeza; deja que me muera en paz.—Jene Baillie.

Allí nuestro viajero en silla de posta en la villa, donde se separó de Dismont. Era su objeto dirigirse a Kiplettinas. Allí tenía intención de tomar los informes necesarios acerca de la familia real; en Woodhouse, antes de informar a miss Manning de su llegada al país. Tal vez que a través de dicho a veinte millas de terreno baldío, en una comarca en donde el camino apenas podía trazarse, y para añadir a las dificultades de la ruta, comenzaba a caer una nevada bastante espesa. Sin embargo avanzó el postillón durante muchas millas sin mostrar vacilamiento ni embarazo; mas luego que cayó la noche empezó a confesarse que no sabía

marcaba nuestro capitán. Este sin embargo, conoció muy pronto que era falsa esta segunda conjetura, porque el declive del terreno continuando muy rápido, le hizo recioso de encontrar algún precipicio o a lo menos algún barranco o río entre él y el objeto que buscaba. Comió, pues, con mayor precaución, y continuó bajando hasta el fondo de un vallejo por el cual descendía un arroyo, cuya carrera estaba obstruida en algunos puntos por el hielo y la nieve. Descubrió al rodear de sí, las ruinas de muchos castillos, algunos lienzos de cuyas paredes estaban en pie todavía, haciéndose notar por el contraste de su fúnebre negrura. El tiempo había destruido los techumbres, y los escombros amontonados y cubiertos de nieve ofrecían un frecuente obstáculo al progreso de nuestro amigo. Sin embargo, no desmayó por eso, atreviéndose a ir por encima del hielo, no sin alguna aprensión; y hallóse en fin, cerca de la luz que buscaba.

Difícil era, con el auxilio de una luz tan débil, distinguir la naturaleza del edificio que ella alumbraba. Parecía una fábrica cuadrangular, de medianías dimensiones, y la cual pudiera haber servido en otros tiempos de morada a un propietario de segundo orden, o de guardía y casa fuerte a algún belicoso batón. La bóveda del piso bajo, única que existía aún, formaba el techo de aquella derruida morada. Acercóse Brown al boquete por donde salía la claridad. Era una tronera cual se ve en los viejos castillos. Curioso de reconocer lo interior de aquella vivienda antes de introducirse, miró por la abertura, y una escena de desolación se ofreció a sus ojos. Había una abundante lumbre